MEDIO: PORTAL EXPANSIÓN

FECHA: 27/ENERO/2022





¿Qué son las acciones y criptomonedas 'meme' y por qué están cayendo?

En un solo mes, las "meme stocks" perdieron más de 170,000 millones de dólares en valor. ¿Cuáles son y por qué representan un alto riesgo para inversionistas novatos?

iue 27 enero 2022 06:15 AM

Expansión

@expansionmx

La euforia que llevó a inversionistas novatos a invertir en acciones de empresas con baja capitalización como GameStop y criptomonedas 'de broma' como el Dogecoin está llegando a su fin.

Las acciones 'meme' son un puñado de activos bursátiles de empresas cuya cotización se ve impulsada por los usuarios de foros como Reddit. Entre las más representativas están las acciones de viejas tecnológicas como GameStop, AMC Entertaiment, Peloton y nuevos jugadores como Robinhood Markets.

De manera similar, las memecoins o criptomonedas 'meme' son tokens o monedas digitales cuyo valor tiene más que ver con la popularidad de las redes sociales que con su calidad como productos de software.

Dogecoin y Shiba Inu son las dos monedas meme más conocidas, pero hay muchas más. La primera, incluso, ha llegado a ser aceptada para pagar algunos productos de Tesla, como hebillas o hasta cuatrimotos.

Ambos grupos de activos tuvieron una efervescencia durante la pandemia debido al exceso de liquidez, los apoyos gubernamentales y el encierro de la pandemia en Estados Unidos.

El caso más emblemático fue el de GameStop, cuando un grupo de Reddit impulsó sus acciones, de manera conjunta, generando grandes pérdidas para operadores profesionales que invertían contra esta empresa, a través de ventas en corto.

Shiba Inu nació como una criptomoneda de broma, en 2020. A diferencia de Dogecoin, Shiba Inu sí tiene un proyecto como token con un equipo de innovación detrás de ella. Está integrada en el ecosistema de Ethereum y tiene la capacidad para "interoperar" con otras blockchains.

El desplome de las criptomonedas y las acciones meme

Tanto las acciones como las criptomonedas meme ya están viendo el final de la euforia que experimentaron gracias, en parte, a la política de expansión monetaria que implementó Estados Unidos para mantener la economía a flote y que está por terminar.

Y no solamente estos activos de alto riesgo, sino que otras criptomonedas como Bitcoin o Ether han visto caer su valor más del 50% desde los valores máximos alcanzados en 2021.

Recientemente, un análisis del S&P Global Market Intelligence y MarketSmith, mostró cómo las 25 acciones meme más populares perdieron 191,000 millones de dólares en valor de mercado desde que, juntas, alcanzaron un punto máximo el 9 de febrero de 2021. Y ya perdieron 177,000 millones de dólares en valor en el último mes.

Robinhood, la aplicación que permite invertir de manera sencilla en acciones de Wall Street y una de las preferidas entre los entusiastas de las acciones meme, ya se desplomó 37% en el último mes, una pérdida equivalente a 6,000 millones de dólares.

Acciones meme con mayores pérdidas en el inicio de 2022

- AMC Entertainment -42.5%
- Affirm -42%
- Virgin Galactic -40.5%
- GameStop -35.2%
- DraftKings -34.4 %
- Rivian Automotive -33.4%
- Roku -33.1%
- Peloton -31.5%
- Roblox -31%
- Robinhood -31%
- Block -28%
- ContextLogic -27.4%
- Palantir Technologies -26.6%
- Tilray Brands -24.6%
- Sundial Growers -22.1%

¿Cuál es el riesgo de invertir en acciones o criptomonedas meme?

El desplome de inicios de 2022 en el valor de las acciones meme sigue sin recuperarse. Y, en parte, es debido a que la Fed comenzó a reducir sus compras mensuales de bonos e hipotecas; un paso que forma parte del proceso para reducir los incentivos monetarios, conocido como *tapering*.

De hecho, de acuerdo con *Bloomberg*, el 85% de los fondos de cobertura y el 42% de los administradores de activos dedican parte de su trabajo a rastrear foros de Reddit para detectar en ellos las apuestas de los inversores minoristas.

Algunos fondos ya se habían subido a la 'ola' de las acciones meme, como el Roundhill Investment, alentando la sobrevaloración artificial de este tipo de activos de alto riesgo.

Por eso, medios especializados en finanzas como la *CNBC* recomienda a los pequeños inversionistas no poner sus ahorros en los 'meme stocks' y asesorarse con un experto.